

LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRAL FUERISTA

CONCERTADO
FRANQUEO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

PRÍNCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266

AÑO XVII

San Sebastián Domingo 16 de Agosto de 1914

NUM. 5.547

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS

VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

La segunda Asamblea de Juventudes

Entusiasmo

Con el ánimo embargado por la emoción y el corazón hinchado de esperanzas, damos principio a las presentes líneas.

Labor de hombres, mejor dicho, de héroes es la de estos muchachos férreos que nos causan admiración, labor que augura laureles de triunfo y esplendores de victoria, labor humilde y grande a la vez, que hermanadas van en ella la humildad del pobre con la grandeza del potentado, labor digna de encomio y merecedora de ser secundada, labor de jóvenes integristas, en fin, que así lo decimos todo en una frase sin exuberancias de imaginación ni alardes de simbolismo.

Juventud, entusiasmo, sol...! Era el día de la Asunción de la Virgen; todo hablaba de resurgimiento y de vida... Nos sentimos profundamente impresionados por ese ambiente que aspirábamos en nuestro Círculo. La ansiada Asamblea había llegado por fin; el anhelo de los días anteriores era ya un hecho... y de Pamplona, de Santander, de Vitoria, de Azcoitia, de pueblos diversos de esta provincia de Guipúzcoa, de algunos de las provincias hermanas, venían jóvenes, integristas entusiastas...

Al estrechar su mano sentíamos alentos en nuestros pechos la esperanza.

La juventud es la vida.

¡Qué misteriosa condición tienen estos jóvenes que nos hacen ver todo de color de rosa!... Es que son entusiastas, es que no temen los sarcasmos del mundo ni las risotadas de los locos; es que tienen sangre nueva que corre sin obstáculo, valiente, decidida, por sus venas frescas; es que se reunen en fraternal Asamblea para estrechar los vínculos de identidad de ideas, y dan nuevos proyectos y nuevos alientos y esperanzas nuevas.

Bien por nuestros jóvenes!

Y conteniendo nuestros alegrones y el justo júbilo que nos anima, pasemos a reseñar los actos celebrados todo bulle en nuestra cabeza: ¡qué importa!... Hay algo de extraño en que nos detengamos un poco a pensar, antes de dar la breve noticia que dar podemos, de la gran reunión: breve pues no creemos a nuestra pluma capaz de estar por mucho tiempo a tanta altura...!

Ved: los jóvenes de Santander, de Azcoitia, de Pamplona, de Vitoria, habían llegado; en la reunión preparatoria de la noche del viernes habían cambiado impresiones, iba a surgir de las nieblas el venturoso día...; todos traían sus trabajos, sus iniciativas, sus cálidos entusiasmos...

Y el día amaneció, y después de cumplir el precepto divino y de recibir el Pan de los Angeles, llegaron a los salones de nuestra Juventud los Asambleístas y se organizaron las mesas ponenciales y se empezó el estudio parcial, por secciones.

La sesión privada

A las diez de la mañana comenzó la sesión privada bajo la presidencia del señor Zamanillo.

Las ponencias se reunieron por separado, estando formadas por los señores siguientes:

De la Juventud de Santander. — Don Daniel Leiza, don José Cervera y don Eduardo García.

De la Juventud de Pamplona. — Don Julián Berasaluce, don José Berasaluce, don Cándido Urrizola y don Fortunato Echegaray.

De la Juventud de Azcoitia. — Don José Mancisidor, don Julián Urrestarazu y don Ricardo Otaño.

De la Juventud de San Sebastián. — Don Ignacio M. Echaide, don Felipe Pérez Ormazábal, don Juan Gorrion, don José Beñarán, don Antonio Zulaica, don Ignacio Echeverría, don Rufino Mendiola y don Simón Aguirre.

Asistieron a la reunión en calidad

de secretarios de cada una de las cuatro ponencias respectivamente, los señores Juan Coll, Angel Beñarán, Victor Jimenez y Agustín Rubio.

Las discusiones, casi se puede decir que no las hubo, pues gracias a Dios notamos como en la pasada Asamblea de Vitoria, la misma uniformidad consoladora de criterio; ayer como el año pasado se daba el caso de verse en los trabajos hasta coincidencia en la forma y expresión de los conceptos; y es que el mismo espíritu informa la vida de nuestras juventudes, es que en nuestro partido, todos como miembros de una gran familia, sentimos las mismas alegrías, tenemos los mismos pesares y nuestros corazones laten al unísono al impulso de una idea grande, de una aspiración ferviente la de hacer de nuestra querida patria, de este suelo bendito empapado en la sangre de los mártires un altar grandioso donde levante el Sagrado Corazón el trono excesivo de su soberanía social.

Gracias le sean dadas porque en su infinita misericordia no consiente que florezca en nuestro campo esa maldita planta de discordia que con tanta abundancia germina y crece en terrenos afines!

A las once y media habían ya terminado en reunión las ponencias y se había nombrado una comisión dictaminadora compuesta por los siguientes señores:

Don Cándido Urrizola, por la Juventud de Pamplona.

Don Angel García, por la de Santander.

Don Ricardo de Otaño, por la de Azcoitia.

Don Felipe Pérez Ormazábal, por la de San Sebastián.

Pocos instantes después se concedió entrada en el salón a los numerosos jóvenes que deseaban conocer los brillantes trabajos presentados a la Asamblea, y comenzó

La sesión pública

Bajo la Presidencia del Jefe del partido Don Juan de Olazábal, quien tenía a sus lados a los señores Zamallo y Echaide dió comienzo el acto con la lectura de los trabajos de la primera ponencia.

Llamó poderosamente la atención el trabajo presentado por la Juventud donostiarra, el cual hubiera bastado para convencernos del paso gigante que ha dado durante este año esta juventud, si por muchos motivos no hubiéramos estado ya convencidos de ello.

El tema de esta ponencia era por demás sugestivo, «Nuevas organizaciones surgidas en el seno de nuestras juventudes».

Con el corazón embargado de entusiasmo y poseidos de gran interés, escuchamos la relación de las novedades introducidas en nuestras juventudes, novedades que nos presentaban una era feliz de esplendor en la historia de nuestro partido, vefamos desfilar ante nuestros ojos esperanzas de ayer convertidas hoy en realidades, proyectos que nos presentaban un porvenir risueño; atinadas observaciones y todo dicho en párrafos ardientes que revelaban la convicción más profunda y al ver todo eso pensábamos que el partido integrista no puede morir, ya que cuenta con una juventud no grande en número, pero grande en entusiasmos y sobre todo grande en espíritu de sacrificio y esto es la savia y el alma de nuestra propaganda.

Este año ha sido para nosotros de rica cosecha y ahí tenemos esas organizaciones pujantes que en este espacio de tiempo se han desarrollado, la sección de San Pelayo, nuevas subcomisiones, sextetos, secciones excursionistas, etc.

Como perteneciente a esta ponencia, un joven obrero de Santander, don Antonio Santiago leyó una memoria sobre la parte activísima que

en los triunfos electorales del Centro Montañés toma la juventud integrista Santanderina.

Nos leyó la forma admirable en que ellos tienen establecido cuanto se relaciona con los trabajos electorales, nos habló de las horas largas empleadas en estudiar el censo, horas robadas probablemente al descanso que otros obreros emplean de tan mala manera: nos expuso sus faenas verdaderamente heróicas haciéndolo con tal sencillez, como quien cuenta la cosa más natural mundo, en forma que se ganó las simpatías del auditorio.

Una nutrida salva de aplausos premió su hermoso trabajo.

Cuánto podemos aprender los integristas donostiarras de los santanderinos en este particular!

A continuación se leyeron los trabajos de la segunda ponencia.

«Nuevas obras acometidas por las organizaciones anteriormente existentes».

En ella confirmamos la idea que siempre habíamos tenido de las juventudes integristas.

Nuestros círculos de jóvenes no son centros tranquilos donde los socios se contentan con ir a jugar a naipes o comentar los asuntos del día, no, son verdaderas oficinas de propaganda, son reuniones donde todos ponen a contribución sus talentos o industria en defensa de un ideal y así son los frutos que producen.

A la una cerca se terminó la reunión, quedando acordado continuará hoy a las diez de la mañana.

Las proposiciones

A las tres de la tarde según la acordado, se reunió la comisión dictaminadora, trabajando hasta las ocho para emitir su informe sobre las diversas proposiciones presentadas.

Hoy a las diez se dará cuenta de dichas proposiciones entre las cuales hay algunas importantísimas, de todo daremos cuenta detallada en estas columnas.

La velada

Todo lo compendian estos jóvenes que nos admiran!

Habíamos visto por la mañana su santo entusiasmo por nuestros altos ideales; su experiencia—en poco tiempo formada—fuerte y recta—de las cuestiones de nuestra comunión política; sus trabajos acabados, su consolidadora unión; pues bien... ellos han sabido unir lo serio a lo ameno, sin quitar seriedad ni amenidad, y nos han dado una muestra brillante de su arte exquisito...

La velada entre los actos de la Asamblea, fué una maceta de flores en un estudio, un rato de esparcimiento entre el trabajo serio...

En primer lugar, el sexteto de la Juventud de Pamplona—que ofiamos por primera vez—nos maravilló. Lo forman músicos deliciosos, nada exageramos diciendo qué la ejecución que dieron a un pasodoble de Vito y a un pourtouri de Góñi, fué un deleite de buen gusto. Luego—en un entreacto—nos regaló con un trozo de «Aida»; la música del gran Verdi parecía adquirir nuevas exquisitezces al participar del primoroso sentido artístico de los jóvenes del sexteto.

Hubiéramos sentido olvidarnos de indicar sus nombres. Son don Ricardo Felipe, director y pianista; don Julián Berasaluce y don Joaquín Querol, violines, don Lorenzo Francés y don Manuel Ochoa, violines y don Cándido Urrizola, flauta.

Jóvenes, nos habéis entusiasmado! Bien merecías tanto aplauso como os tributaron.

La parte teatral, a la altura de la musical. Un exitazo y perdón por la palabreja.

La Juventud donostiarra representó el juguete cómico «Un vaso de agua», con su acostumbrada maestría.

Los señores Menta y Mendiola, perfectísimos. La obra, en general, sin una tacha. Los aplausos a granel.

Pocos ratos buenos habrá como el que pasamos oyéndola. El señor Mora

en su papel de Carabonita, el señor Echegaray y otros varios cuyos nombres sentimos no recordar, estuvieron como corresponde al renombre artístico del cuadro dramático pamplonés.

En total: una velada que nos convivió.

Para hoy

Continúan los actos de la Asamblea y recordamos a nuestros lectores que se celebrará a las ocho una misa de Comunión en Santa Teresa, que a las diez se proseguirá la lectura pública de las ponencias y que a las once tendrá lugar en los salones de la Juventud la Sesión de Clausura con el valioso concurso de los siguientes oradores:

Por San Sebastián, Don Juan de Olazábal y don Victor María Jiménez.

Por Azpeitia, don Ignacio Perez Arregui.

Por Pamplona, don José Sánchez Marco y don Mariano León.

Por Santander, don Eduardo García.

Y por Vitoria, don José Guinea.

Gran Vino "Domecq,"
ESTILO CHAMPAGNE

Es un gran triunfo de la Vinicultura Española. Probable y comparadlo con las mejores marcas extranjeras. De venta en todas partes.

Balneario de Betelu

Célebres aguas minerales

Curaciones maravillosas de afacciones respiratorias, urinarias y digestivas, de acción superior á Aguas Buenas, Cauterets, Vichy, Evian, Calabath.

Servicio diario de automóviles de Tolosa.

Gran confort, mesa francesa y española a precios convencionales.

Con el de Estado

Entrada libre de la harina, trigo y carbón.

De regreso de Palacio, a la una, nos recibió a los periodistas el ministro de Estado.

Comenzó diciendo que una familia de aquí, se había interesado por don Salvador Higueras, que se hallaba en el extranjero y no tenía noticias de él.

Nuestro representante en Bruselas, manifiesta que el señor Higueras, se halla allí, sano y bueno y que en breve saldrá para España.

Son muchas las familias, añadió el ministro, que preguntan por gentes que están en Bruselas y Berlin.

De Lieja se sabe que los fuertes se resisten y que la ciudad hace días está en poder de los alemanes.

Noticias oficiales confirman, que los ataques entre alemanes y belgas, verificados ayer en Hallen cuyo objetivo era en los alemanes hacer una maniobra envolvente, fueron rechazados por los belgas, pero posterior se sabe que los alemanes avanzan por el ala izquierda.

Aunque varios miles de hombres tomaron parte en estos encuentros la verdadera batalla no ha empezado; tengo noticias de que los alemanes están reclutando gente y pasan ya de 900.000 hombres los que están cerca de la frontera y hay que suponer que de la otra parte haya otros tantos porque Francia está ya movilizada.

De Londres dicen, que entre Dinamarca y Alemania, se han cortado por completo las comunicaciones, rompiéndose los cables.

Hay noticias de que en la frontera rusa ha habido encuentros entre alemanes y rusos.

No se confirma la noticia de que Turquía no ha adquirido los dos cruceros alemanes que se refugiaron en los Dardanelos.

La cónsul de Turquía en Londres,

ha reiterado a Francia e Inglaterra la neutralidad de su país.

En los estados escandinavos, se verifica el comercio por mar, sin interrupción.

Créese, que en las costas de Holanda, hay muchas minas, siendo la navegación peligrosa.

De Berlín comunican, que hay una falta de noticias completa. Que el emperador Guillermo, continúa en Berlín y que el orden en esta población es completo.

Los jefes organizan trenes extraordinarios para expatriación de los extranjeros.

Tiene noticias el ministro que a los puertos ingleses, llegan cantidades importantes de mercancías procedentes de Dinamarca.

De Bruselas dicen que los regimientos alemanes diezmados en la toma de Lieja, han marchado a Berlín para reorganizarse.

De Londres dicen que ha salido el cuerpo expedicionario, pero que hay una gran reserva, respecto a sus movimientos y dirección.

Comunican de Buenos Aires que se halla allí el trasatlántico «P. Satrustegui» que saldrá el día 17 con dirección a España, con cargamento de carbón.

De París, salieron ayer, para España, 250 indigentes.

El embajador de Francia en Berna ha encomendado a nuestro representante en Berlín que organice trenes para repatriar franceses.

El gobierno suizo, ha hecho un préstamo de 30 millones para atenciónes de guerra.

Los alemanes han reclutado gente en la frontera de Suiza y se supone que hagan un supremo esfuerzo para unirse con los que están en la frontera belga y llevar en esta forma la acción militar.

De París dicen que se han habilitado cuatro buques para socorros de heridos, enfermos y naufragos.

Estando hablando el ministro con los periodistas, llamó el presidente del Consejo de ministros, por teléfono desde Madrid, al ministro de Estado, para comunicarle que acababa de celebrarse el Consejo de ministros, en el que se había acordado la admisión